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列席者 
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馮偉諾先生 食物環境衞生署 離島區環境衞生總監 

甄嘉傑先生 食物環境衞生署 離島區衞生總督察 1 

游栢璘先生 環境保護署 高級環境保護主任(區域南)5 

 

秘書 

林朗澄女士 離島民政事務處 行政主任(區議會)2 
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歡迎辭 

 

 主席歡迎各政府部門代表及委員出席會議。 

 

 

I. 通過 2025年 2月 12日的會議紀錄 

 

2. 主席表示，上述會議紀錄已收錄各政府部門的修改建議，並

於會前送交各委員審閱。 

 

3. 委員沒有提出其他修訂建議，並一致通過上述會議紀錄。 

 

 

II. 有關東涌安東街臨時遊樂場的環境衞生問題的提問 

(食物環境衞生委員會文件第 4／2025號) 

 

4. 主席請委員參閱食物環境衞生委員會文件第 4／2025 號，並

歡迎出席回應提問的嘉賓：食物環境衞生署(食環署)離島區環境衞生

總監馮偉諾先生及離島區衞生總督察 1甄嘉傑先生；以及離島民政事

務處(民政處)離島民政事務助理專員(2)歐陽穎心女士及工程督察(2) 
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鄧榮恩先生。食環署及民政處的書面回覆已於會前送交各委員參閱。

康樂及文化事務署表示有關場地並非其管轄範圍，因此未能提供有關

資料。 

 

5. 劉展鵬議員簡介提問內容。 

 

6. 馮偉諾先生闡述食環署的書面回覆內容。 

 

7. 歐陽穎心女士闡述民政處的書面回覆內容。 

 

8. 委員表示題述地點的衞生情況已有所改善，並感謝食環署及

民政處的積極跟進。然而，鑒於不時有狗隻在該場地的燈柱附近便溺，

不但傳出臭味，更導致附近的雜草快速滋長。就此，委員請相關部門

加強有關位置的剪草工作。 

 

 

III. 食物環境衞生署離島區二零二五年度歲晚清潔大行動的成果 

(食物環境衞生委員會文件第 5／2025號) 

 

9. 主席請委員參閱食物環境衞生委員會文件第 5／2025 號，並

請食環署代表介紹文件內容。 

 

10. 馮偉諾先生簡介文件內容。 

 

11. 委員提出意見如下：  

 

(a) 是次歲晚清潔大行動成效顯著，委員感謝食環署的清潔工

作，並希望署方繼續加強巡查及清潔區內的衞生黑點(包

括後巷及公廁)，以進一步改善離島區的環境衞生。此外，

委員提出以下建議：將歲晚清潔大行動改為每季進行一

次；加強宣傳教育工作，以提高市民的衞生意識；加強執

法力度，以收阻嚇之效；以及邀請其他地區團體(例如關

愛隊、義工隊及學校)參與有關行動。 

 

(b) 食環署於 2024年 12月 15日至 2025年 2月 28日期間曾

在南丫島進行夜間防治鼠患行動，每晚平均捕獲 6至 7隻

活鼠。委員認為食環署的夜間防治鼠患行動成效顯著，惟
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有關行動完結後，有居民反映該區的鼠患問題再度惡化。

就此，委員詢問食環署暫停上述行動的原因。委員亦表示

曾多次向食環署反映，希望署方在坪洲和南丫島重新設立

夜間防治鼠患流動隊。 

 

12. 甄嘉傑先生回應表示，食環署會繼續加強歲晚清潔大行動的

宣傳工作，並會考慮日後邀請其他團體一同參與。此外，他表示雖然

南丫島的夜間防治鼠患行動已暫停，但署方會靈活調配資源，以加強

日間的防治鼠患工作及夜間的清潔工作，並會密切監察鼠患情況，有

需要時考慮重啓夜間防治鼠患行動。 

 

13. 主席請食環署回應有關暫停夜間防治鼠患行動的原因。 

 

14. 馮偉諾先生回應表示，食環署會根據可用資源在各區安排防

治鼠患工作。他理解委員對離島區(包括坪洲和南丫島)鼠患情況的憂

慮，署方會從消除老鼠「 食」、「 住」、「 行」三方面的基本生存條件

着手，加強區內的防治鼠患工作，並在鼠患較嚴重的夏季加大防治力

度。 

 

15. 主席請食環署適時就防治鼠患工作的安排與有關委員溝通。 

 

 

IV. 食物環境衞生署潔淨行人路、提升市容 

(食物環境衞生委員會文件第 6／2025號) 

 

16. 主席請委員參閱食物環境衞生委員會文件第 6／2025 號，並

請食環署代表介紹文件內容。 

 

17. 馮偉諾先生簡介文件內容。 

 

18. 委員提出意見如下： 

 

(a) 鑒於現時東涌裕東路的交通繁忙，而且只有兩條行車線，

委員建議食環署安排洗街車在非繁忙時間清洗街道，並檢

視洗街車的停泊位置，以減低對交通的影響。另外，委員

詢問署方的洗街車在裕東路的哪些路段進行清潔，以及署

方日後會否把小型洗街車的使用範圍擴展至其他地點，尤
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其是東涌市區的建築地盤附近，以清除路面上的泥塵。 

 

(b) 鑒於東涌松仁路至翠群徑近北大嶼山醫院的路段的使用

率較高，委員建議食環署日後把小型洗街車的使用範圍擴

展至該路段。 

 

(c) 委員詢問食環署就題述措施所選定的 81個地點是否包括

其他離島地區(例如南丫島)。此外，委員認為署方清洗南

丫島街道的次數不足，因此詢問署方會否加派人手到南丫

島清洗街道，或安排洗街車到島上進行清洗工作。 

 

19. 主席詢問食環署除了目前選定的 81個地點外，署方會否視乎

需要安排在其他地點提供街道潔淨服務。 

 

20. 馮偉諾先生綜合回應表示： 

 

(a) 傳統洗街車一般用於清洗較寬闊的道路，並利用高壓水流

及清潔劑去除路面上的塵埃及污漬。至於小型洗街車的車

身則較傳統洗街車為短，可以在較狹窄或崎嶇陡斜的道路

進行清洗工作。現時，食環署安排傳統洗街車清洗東涌順

東路，而小型洗街車則清洗裕東路一帶的行人路及單車

徑。由於裕東路較為狹窄，因此小型洗街車會停泊在附近，

為清潔工人提供水源，讓他們以人手進行清潔工作。此外，

署方在編定清洗街道時間表時，會考慮相關街道附近的交

通狀況以及清洗工作所造成的噪音問題等因素，以盡量減

低對市民的影響。  

 

(b) 雖然小型洗街車不能在車輛無法到達的離島島嶼上使用，

但食環署會以其他方式清洗有關街道。署方亦會考慮把小

型洗街車的應用範圍擴展至東涌的其他路段(例如順東

路、東涌海濱路、迎禧路及文東路)以及其他離島地區(例

如梅窩及大澳)，以持續改善離島區的街道衞生情況。 

 

 

V. 其他事項 

 

21. 委員提出意見如下： 
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(a) 委員表示理解食環署目前難以安排人手每天清潔鄉郊村

落的道路，但希望署方加強有關清潔工作。另外，委員表

示東涌黃龍坑河、馬灣新村和壩尾村附近的狗糞收集箱不

時滿溢，因此請署方加強清理。 

 

(b) 就委員早前向食環署反映東涌裕東路旁的花槽堆積大量

垃圾一事，委員讚賞署方已迅速跟進，並請署方加強路旁

花槽的清潔工作。 

 

(c) 委員表示最近接獲不少長洲居民反映，指北社海傍路有多

間食肆在處所範圍外放置大量雜物(例如桌椅及雨傘)，阻

礙救援車輛及居民進出。就此，委員建議若有關食肆經勸

諭後仍沒有改善，署方便應予以票控或執行違例記分制，

以收阻嚇之效。 

 

(d) 長洲居民不時反映長洲南有店鋪佔用附近的單車停泊處。

就此，委員請食環署勸諭有關店鋪經營者切勿非法擴展其

營業範圍，以免影響居民使用上述單車停泊處。 

 

22. 馮偉諾先生回應表示，食環署會加強清潔鄉郊村落的道路，

以及加強清理黃龍坑河、馬灣新村和壩尾村附近的狗糞收集箱。此外，

署方會實地視察長洲食肆的阻街情況，並會加強規管工作，以及在有

需要時採取執法行動。 

 

(會後註：食環署已於馬灣新村附近合適地點增設一個狗糞收集箱並

加強相關地點的清理工作，以方便遛狗人士及保持街道清潔。另一方

面，署方現正就長洲食肆的阻街情況在不同時段進行實地視察、並根

據實際情況分階段會見食肆負責人進行衞生教育，同時向違規的食肆

負責人發出警告信並加強執法。) 

 

 

VI. 下次會議日期 

 

23. 議事完畢，會議於下午 3時 02分結束。下次會議定於 2025 年

6月 2日(星期一)下午 2時 30分舉行。 

-完- 


